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!! !月 "!日! 国际奥

委会决定将摔跤剔除出

夏季奥运会常规的大项"之前

媒体预测处境危险的现代五

项#跆拳道#铁人三项#拳击#

羽毛球等项目则都保留下来"

! !月 "#日!国际摔跤

联合会$%&'()主席马丁内蒂因

未通过信任投票而无奈离职"

! *月 "+日!国际摔跤

联合会代理主席拉洛维奇当

选新任主席" 随后!国际摔跤

界大刀阔斧对项目规则和机

构组成进行改革!将之前被人

诟病的$推广不力#规则难懂#

进攻不畅%等缺陷逐一改善"

! *月 !,日!国际奥委会执委

会经投票表决!将棒垒球#壁球和摔

跤列为 !-!-年夏季奥运会临时大项

的备选项目!空手道#攀岩#武术#轮

滑和滑水等其他 *个候选项目出局"

摔跤的回归之路迈出了坚实一步"

! ,月 .日!摔跤的努力终于

得到了回报!经过最终的陈述与投

票! 摔跤成为 !-!-年东京奥运会

和 !-!/年奥运会的临时大项"
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! ! ! !北京时间昨晚，奥委会成员在阿根廷首都
布宜诺斯艾利斯举行秘密电子投票，最终摔跤
以 !"票超出棒#垒球（$!票）和壁球（$$球），重
返奥运会正式比赛项目。

回归喜悦冲淡惆怅
昨晚 %&时半。平日里，此刻应是陕西摔跤

选手景瑞雪休息睡觉的时间。拿着手机不断刷
着微博，当晚，她的心绪与大洋彼岸的投票现场
相连。“摔跤成为 '('(年和 '('!年夏季奥运会
比赛项目。”当期待已久的体育快讯出现在屏幕
上，她惊喜地一下子尖叫起来，抱着同屋的队医
张伟开心地又蹦又跳，不顾已经夜深了，她立即
跑出门将喜讯通知教练等队里其他人。
这几天，除了备战全运外，摔跤运动的生死

前景始终牵挂着她的心。练习摔跤已整整 &'

年，景瑞雪说，是摔跤成就了自己。她坦言自己
有点担心，“作为运动员，很舍不得。希望这项运
动能在奥运会中延续下去。”尽管当天经历了全
运会的遗憾失利，但此刻摔跤重返奥运带来的
喜悦，却似乎冲淡了她淡淡的惆怅。“这是每个
摔跤人都期盼的结果。”

乏人问津引发危机
本次全运会摔跤比赛在沈阳浑南训练基地

进行，与摔跤馆一墙之隔的就是游泳赛场。昨晚
)时许，两个馆里比赛同时开始，现场气氛却如
冰火两重天。墙的那边，因为超级明星孙杨
的到来，即使 *((元+张的门票都供不应求，
早早售罄，前往采访的近百家媒体将新闻
工作间和混合采访区挤得满当当。而在摔跤馆
里，不大的体育馆坐了近 )成观众，其中近一半
还是来自各省市代表队的运动员。混合采访区，
只有三家电视媒体以及二三位平面媒体的记者。

事实上，推广不够、商业化程度低，恰恰是
摔跤运动差点被淘汰出局的最大原因。
昨晚比赛间隙，记者随机采访了几位现场

观众，他们大都对摔跤的入奥风波一无所知，他
们中的一半人拿的都是赠票。“挺激烈，挺好看
的。就是有些规则搞不懂，看不太明白。”这几乎
是所有人的观后感。尽管涉险过关，但对于摔跤
而言，乏人问津始终是摔跤运动的一个尴尬现
状，未来如何更好普及，始终是一道难题。

涉险过关更看未来
本届全运会摔跤比赛，“摔跤入奥”成为避

不开的话题。一位位冠军诉说着胜利的喜悦，也
表达着对奥运会的留恋。
“当朋友告诉我摔跤被踢出奥运时，我还说

不可能，你说的是跆拳道吧，后来证实了这个消
息，我心里特别难受。”男子 ,(公斤级冠军盛江
是位 -(岁的老将，带着金牌完成自己最后一届
全运会，之后他将转型成为教练。相比别人，他

更加担忧自己的年轻队员。“我们老将可能就此
退役了，但对于后面的小队员来说，摔跤能否留
在奥运会意义重大。假如不能留，十几岁的小孩
还可以转型，而那些稍大一些刚冒出来的运动
员，就不知道该怎么办了。”
对于未来，浙江队主教练黄任行表示乐观，

在他看来，这次摔跤的回归风波，恰好为摔跤运
动打了一个免费广告：“经过这次风波，摔跤进
行了规则改革，在观赏性上让观众看得懂，更积
极了。新规则是 '回合制以累计积分判断输赢，
这使得比赛更为紧凑和激烈。我认为这次一进
一出为摔跤运动做了个很好的宣传广告，对于
这个项目的发展有很好的帮助。”

特派记者 厉苒苒 &本报沈阳今日电'
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